# BOLETÍN ACCIÓN EXTERIOR MAYO 2024





JUNTA DE EXTREMADURA

## Extremadura se sitúa en el centro del debate del vehículo eléctrico con la celebración del I Foro Internacional de Movilidad Eléctrica



La Consejería de Economía, Empleo y Transformación Digital ha celebrado, durante los días 8 y 9 de mayo, el I Foro Internacional sobre Movilidad Eléctrica. "Con la celebración de este foro, Extremadura se sitúa en el centro del debate sobre el futuro del vehículo eléctrico", ha destacado el consejero de Economía, Empleo y Transformación Digital, Guillermo Santamaría. El foro permitirá reunir en Extremadura a directivos y responsables de primer nivel encargados del desarrollo de las estrategias de expansión de las grandes marcas del Vehículo Eléctrico Conectado. Guillermo Santamaría ha recordado que "los presupuestos regionales redoblaron su apuesta por la captación de inversiones y este evento profesional forma parte de nuestra estrategia, porque ubica a Extremadura como un destino de inversiones para este sector".

### Guardiola inaugura el VIII Foro del Corredor Atlántico del Sudoeste Ibérico y urge a poner en marcha la alta velocidad entre Madrid y Lisboa en 2030

La presidenta de la Junta de Extremadura, María Guardiola, inauguró el lunes 6 de abril el VIII Foro del Corredor Atlántico del Sudoeste Ibérico en Madrid, donde ha reivindicado la puesta en funcionamiento de la alta velocidad entre Madrid y Lisboa en 2030. La jefa del Ejecutivo extremeño ha recordado que esta es la fecha planteada por el Parlamento Europeo en la modificación de la Red Transeuropea del Transporte que acaba de aprobar y ha avanzado que, desde la Junta de Extremadura, no se va a permitir "ni un retraso más". "La alta velocidad en Extremadura, el Corredor del Sudoeste Ibérico, son



fundamentales para lograr una mayor vertebración, cohesión e igualdad territorial. Es la llave a un futuro más próspero no solo para Extremadura, sino para España, Portugal y la Unión Europea", ha asegurado durante la inauguración del acto el consejero de Infraestructuras, Transporte y Vivienda, Manuel Martín.

# La Feria de Talento Tecnológico 2024 reúne a cien alumnos y 33 empresas que muestran 220 ofertas de empleo en ciencia, tecnología e innovación



La Feria de Talento Tecnológico 2024 'Extremadura Tech Talent' ha reunido este viernes a más de 30 empresas regionales, nacionales e internacionales vinculadas a la tecnología y la innovación en el Edificio Garaje 2.0 de Cáceres, donde se han expuesto más de 220 ofertas de empleo en ciencia, tecnología e innovación destinadas a los alumnos asistentes. La consejera de Educación, Ciencia y Formación Profesional, María Mercedes Vaquera, ha participado en la inauguración de esta feria que organiza la Consejería de Educación, Ciencia y Formación Profesional, y Fundecyt-PCTEX.

#### El Consejo de Gobierno aprueba el Plan General de la Cooperación Extremeña 2024-28



El Consejo de Gobierno aprobó en su reunión del martes 7 el Plan General de la Cooperación Extremeña 2024-28, un plan "pionero que apuesta por un nuevo modelo basado en el desarrollo de proyectos muy innovadores que se aplicarán en la región y también se exportará a los países de destino", según ha explicado en rueda de prensa la portavoz del Ejecutivo, Victoria Bazaga. Con este plan se pretende, asimismo, apoyar el emprendimiento en la población local, y ha puesto como ejemplo la capacidad tecnológica que tiene Extremadura en el campo de la agricultura y el desarrollo

rural, "que puede y debe ser aplicada en países terceros y así contribuir al mayor crecimiento de los cultivos", ha subrayado.

#### Extremadura lidera el debate sobre el futuro del vehículo eléctrico con la celebración del I Foro Internacional sobre Movilidad Eléctrica

Extremadura lidera el debate sobre el futuro del vehículo eléctrico con la celebración del I Foro Internacional sobre Movilidad Eléctrica en el que el consejero de Economía, Empleo y Transformación Digital, Guillermo Santamaría, ha destacado que "somos el mejor lugar del mundo para montar una fábrica del vehículo eléctrico por las excelentes condiciones de esta tierra". Expertos y profesionales chinos y europeos de la industria automovilística y del sector eléctrico se han dado cita en Extremadura para reflexionar sobre las cuestiones que marcan el orden internacional en este sector portador de futuro.



# El Festival Ibérico de Badajoz redescubre el pasado musical de España y Portugal con Accademia del Piacere, Siete Lágrimas y la OEx



La 41ª edición del Festival Ibérico de Música de Badajoz ofrece una propuesta en la que revisita el pasado musical conjunto de España y Portugal desde una óptica contemporánea con un cartel en el que destacan los programas de música antigua 'Rediscovering Spain' y 'Diáspora portuguesa', la actuación de la Orquesta de Extremadura con la solista Ana Vidovic y su mirada al Concierto de Aranjuez del maestro Rodrigo y la ya tradicional 'Música en la calle/Música na rúa'. Así lo ha puesto de manifiesto el secretario general de Cultura, Francisco Palomino, quien ha asistido a la presentación de

esta edición en el Teatro López de Ayala de Badajoz en un acto en el que ha estado acompañado por la directora del López de Ayala, Paloma Morcillo; el concejal de Cultura pacense, José Antonio Casablanca; el diputado de Cultura, Ricardo Cabezas, y el director del festival, Javier González Pereira.

### María Guardiola apela a la necesidad de defender la democracia como "una responsabilidad colectiva"



La presidenta de la Junta de Extremadura, María Guardiola, ha asegurado que "defender la democracia es una responsabilidad colectiva", al tiempo que ha refirmado el compromiso "firme" de la esta comunidad autónoma "con la paz y la libertad". La responsable del ejecutivo autonómico, que ha leído una declaración institucional con motivo de la celebración, el 9 de mayo, del Día de Europa, ha señalado que "en un momento de auge de populismos y totalitarismos, en el que los principios democráticos y los derechos humanos están siendo desafiados en muchas partes del mundo, Europa debe y tiene que defenderlos". El acto, que ha tenido lugar en el exterior de la sede de la Presidencia, en Mérida, ha comenzado con el izado de la bandera de Europa y la interpretación del himno europeo, tras lo cual dos alumnos del IES Emérita Augusta han dado lectura a un resumen de la Declaración Schumann, que constituye el inicio de lo que hoy se conoce como Unión Europea y cumple este año su 74 aniversario.

### Lonely Planet viaja por Extremadura para captar la esencia de la naturaleza, la cultura y la gastronomía de la región



Un equipo del grupo de comunicación Lonely Planet, conocido mundialmente por sus guías de viajes, recorre Extremadura para grabar recursos audiovisuales sobre los principales atractivos turísticos de la región. Estos contenidos se utilizarán en una campaña de promoción de Turespaña en los medios de Lonely Planet a nivel internacional y pretenden captar experiencias singulares relacionadas con la naturaleza, la cultura y la gastronomía. La Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, a través de la Dirección General de Turismo, colabora con la empresa de comunicación y Turespaña en la organización del viaje.

#### La consejera Victoria Bazaga participa en la presentación en Lisboa de la 70ª Edición del Festival Internacional de Teatro Clásico de Mérida



La consejera de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes de la Junta de Extremadura, Victoria Bazaga, ha subrayado el orgullo de todos los extremeños por albergar y ser parte de "un festival pionero" que llega a todos los públicos y todos los rincones. Así se ha manifestado durante la presentación de la 70º edición del Festival Internacional de Teatro Clásico de Mérida, que se ha celebrado este martes en el emblemático Museo del Teatro Romano de Lisboa con la presencia de su director, Jesús Cimarro, y el alcalde de Mérida, Antonio Rodríguez Osuna.

### La Junta apuesta por el impulso digital como herramienta de expansión hacia los mercados europeos

El secretario general de Transformación Digital y Ciberseguridad, Juan Carlos Preciado, ha subrayado que "el impulso digital como herramienta de expansión hacia los mercados europeos", con motivo de la inauguración de las jornadas, "Una mirada hacia Europa. Retos y Desafíos Empresariales", organizada por la Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste. Según ha precisado el secretario general de Transformación Digital y Ciberseguridad "debemos facilitar que la inteligencia artificial se instale en la actividad productiva de nuestras pymes porque se ha demostrado que contribuye a su competitividad y a la expansión hacia nuevos mercados en nuestro ámbito europeo".



# <u>Un centenar de jóvenes de Alentejo, Centro y Extremadura celebran conjuntamente el día de Europa en la eurorregión EUROACE</u>



Alrededor de un centenar de jóvenes procedentes de las zonas de Alentejo y Centro portugués, y de la Comunidad Autónoma de Extremadura han celebrado conjuntamente en la residencia universitaria 'Hernán Cortés' de Badajoz el día de Europa en la eurorregión EUROACE, una fecha en la que se realzan los valores europeos. La capital pacense ha acogido este año los actos conmemorativos que se realizan de forma conjunta desde hace algunos años, rotando por cada una de las tres regiones, y siempre con la participación activa de jóvenes estudiantes y escolares, que son quienes protagonizan estas jornadas.

#### La Universidad de Extremadura lanza una nueva convocatoria del Programa de Internacionalización y Retorno del Talento con 61 becas



La Universidad de Extremadura (UEx) pone en marcha una nueva edición del Programa de Internacionalización y Retorno del Talento (PIRT), en el que se convocan 61 becas de prácticas a tiemplo completo. Podrán beneficiarse empresas y entidades que acogerán a recién titulados de la UEx con una experiencia de movilidad internacional durante su grado o máster. Las becas están dotadas con 1.125 euros mensuales, durante seis meses. Este año, como novedad, se incorporan al programa aquellos extremeños que hayan participado en una convocatoria de movilidad nacional, como SICUE, aunque la movilidad internacional seguirá teniendo prioridad en los procesos selectivos.

# La Junta de Extremadura presenta el libro de buenas prácticas de sostenibilidad, resiliencia y digitalización del proyecto europeo Look Up

La Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, a través de la Dirección General de Turismo, ha llevado a cabo una jornada de trabajo en la que se ha presentado el libro de buenas prácticas de sostenibilidad, resiliencia y digitalización en el ámbito turístico, fruto de los trabajos del proyecto europeo Look Up, del que es socia esta Administración. Este proyecto, en el que participan entidades y empresas de Extremadura, Kuusamo (Finlandia) y el condado de Sibiu en Transilvania (Rumanía), tiene como objetivo apoyar las actividades turísticas basadas en la observación de aves, la astronomía y el cielo en áreas rurales, bajo el lema 'Descubriendo el valor del cielo'.



#### La Fundación Yuste traslada a Perú el debate sobre las relaciones entre Europa y América Latina



La Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste continúa con su labor para propiciar foros de encuentro y debate sobre las relaciones entre América Latina, el Caribe y Europa, y para ello, ha organizado en la Universidad Andina del Cusco en Perú el VI Congreso Internacional Relaciones entre América Latina, el Caribe y Europa, que en esta ocasión lleva por título 'Sostenibilidad y derechos humanos: avances en el espacio eurolatinoamericano'.

#### Un congreso sobre Rutas e Itinerarios Culturales para el Desarrollo de los Territorios fomenta la cooperación entre Ecuador, México y Europa desde Extremadura



El director general de Acción Exterior y miembro del patronato de la Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste, Pablo Hurtado, ha revalidado hoy en la inauguración del Congreso Internacional 'Rutas e Itinerarios Culturales para el desarrollo de los territorios' que Extremadura está comprometida con la cooperación por ser la única manera para resolver los retos presentes y futuros. A su juicio, el entendimiento, el respeto y la colaboración son los valores universales que pueden terminar con los desafíos y conflictos actuales y futuros. Durante su intervención, el director

general ha reconocido el trabajo desarrollado por la Fundación Yuste en este proyecto para "volver a convertir a Extremadura en el centro neurálgico de la reflexión sobre la cooperación académica y cultural con Iberoamérica".

### Los participantes en el proyecto europeo 'Play/Act' presentan sus resultados a los agentes del entorno

El Centro de Ocio Joven El Economato de Mérida ha acogido este miércoles el encuentro de cierre del proyecto europeo `Play/Act¿ de placemaking y activismo juvenil. La directora general de Universidad, Esther Muñoz, ha

conocido personalmente el trabajo realizado por el grupo de estudiantes de la Universidad de Extremadura (UEX), que ha formado parte en este proyecto, que cuenta con la participación de la Consejería de Educación, Ciencia y Formación Profesional. Este proyecto se ha desarrollado junto a la Universidad de Évora y Community Impact de Lisboa, en Portugal; el Consorcio de Industrias Creativas de Matera Hub, como representante de Italia; así como el Centro Húngaro de Arquitectura Contemporánea o KÉK, con sede en Budapest.

